

EXPOS

ARTS. Talents et diversité

L'office de tourisme de Saugues accueille jusqu'à la fin du mois une artiste aux talents multiples. L'Alsacienne Brigitte Bouquin présente ses travaux. Son exposition est le reflet de la multitude de ses sources d'inspiration et créations : peinture, créations de bijoux et figurines ou encore des mosaïques.

AIGUILHE.

Ma cabane au fond du jardin

Dans le cadre de la foire aux miels et de la fête de la Saint-Michel à Aiguilhe, une exposition intitulée "Cabanes de jardins" se tient du 27 au 29 septembre : elle permettra de découvrir les peintures et photographies de Christian Geiss, place Saint-Clair.

PHOTOS. Jazz dans l'objectif

Dans le cadre d'Automne Jazz en Velay, une exposition de photographies sur le jazz est proposée jusqu'au 5 octobre aux Ateliers des arts au Puy-en-Velay. Une soixantaine de tirages, réalisés par Christine (flûte), Michel Tiffin, Christophe Teysier et Serge Boissy, est disposée de façon harmonieuse dans le hall des Ateliers des arts. Entrée libre et gratuite.



ÉVÉNEMENT. Jardinez

L'association Et Pourquoi Pas? organise La Faires du Jardinage pour la quatrième année à Langeac le 27 septembre en soirée, et à Rieusac les 28 et 29 septembre. Films, débats, visite commentée d'un jardin agro-écologique et d'une mare, conférences, spectacles, animations, vide-jardins sont au programme de ces journées. Programme détaillé à consulter sur www.etpourquoinpas43.org.

RAID. Départ imminent pour le Grand Trail du Saint-Jacques

Le Grand trail du Saint-Jacques revient le 28 septembre. Plusieurs distances sont proposées : 70, 50 et 30 kilomètres ou relais 3 coureurs.

VENDREDI 27 SEPTEMBRE : de 14h à 22h : accueil et retrait des dossards. Inscriptions dans la limite des places disponibles. Village exposants et animations.

MARDI 28 SEPTEMBRE : de 7h30 à 8h : accueil et retrait des dossards. Inscriptions dans la limite des places disponibles; 7h : départ des navettes pour le Grand Trail du Saint-Jacques (70 km solo et relais 3) et le trail du Gévaudan (50 km); 7h15 : départ des navettes pour la Via Podiensis (30 km); 8h15 : départ des



navettes pour le domaine du Sauvage et la randonnée; 9h : départ du Trail du Gévaudan (50 km) et de la Via Podiensis (30 km); 9h15 : départ du Grand Trail du Saint-Jacques

(Relais 3); 9h30 - Départ du Grand Trail du Saint-Jacques (Solo); 9h45 : départ de la randonnée (50 ou 30 km). **PRATIQUE :** www.trailsaint-jacques.com

FESTIVAL Le rendu des travaux

Dans la continuité des soirées "Les Faux à la bouche" où les compagnies ouvrent au public des créations en chantier, le festival Les Pontempeyratesques offre la possibilité de découvrir des spectacles aboutis. Pour la 7^e année, une journée rythmée des spectacles audacieux de compagnies accueillies en résidence les années précédentes à l'Hostellerie de Pontempeyrat est organisée samedi 28 septembre dans le village de Craponne-sur-Arzon.

11h : Groupe CNRS. Démonstration de clowns encadrée par Eric Blosset.

13h et 19h45 : Regras sous chapiteau.

15h : Compagnie PPTF "Tas ka d'ou". Spectacle jeune public de clowns.

16h : Compagnie La Boca Chierta - "Une aventure" - Spectacle improvisé et chanté - Tout public.

17h45 : Des Clous - "Miette". Théâtre acrobatique - Tout



public (à partir de 6 ans).

18h30 : Compagnie Magma Performing Théâtre « Le ciel rouge n'a plus soif ». Conte glam'rock (Théâtre et rock) - Tout public (à partir de 8 ans).

21h : Compagnie Cabas - "Terrier ou les bienfaits de l'ignorance". Acrobatie & Danse - Tout public (à partir de 6 ans).

22h30 : Compagnie Bronnik - "Peter Panpan". Hip-Hop Féérique - Tout public.

En soirée : Un DJ sera présent pour terminer la soirée en beauté.

PRATIQUE. Renseignements et réservations : a.dubosc@hostellerie-pontempeyrat.com ou 04 77 50 60 61.

EXPOS

PHOTOS. Voyage à la ferme

Infinité paysanne Haute-Loire/Ardèche. Exposition de Bernard Peyrol du 1^{er} au 31 octobre au château des Bâques à Monistrol-sur-Loire. Un voyage de ferme en ferme, au cœur de la France profonde, en Haute-Loire et Ardèche.

INFORMATION. Ce sacré Velay

La bibliothèque de Saint-Vincent accueille du 1^{er} au 28 octobre l'exposition "Terre velaye, empreintes sacrées", exposition itinérante du Pays d'art et d'histoire du Puy-en-Velay. À travers cette exposition, les différentes facettes du patrimoine velaye se résument, entre profane et sacré. Aujourd'hui encore, le paysage du Velay offre aux voyageurs ce que l'homme du paléolithique pouvait déjà découvrir : une terre empreinte de sacralité et ouverte sur le monde. Gratuit.

PHOTOS. Le Velay en clichés

Du 1^{er} octobre au 29 novembre, les photographes s'installent dans la galerie Jean-Claude-Simon de l'Hôtel du département pour l'exposition "Les Pontes Graphiques". Contrairement aux autres années, aucun thème n'était imposé aux photographes : à chacun de trouver son sujet.

MARQUE-PAGES

Une œuvre de RÉGIS MARCON

CHAMPIGNONS

65 champignons, 140 gestes techniques, 100 recettes, épicerie fine...

Chef triplement étoilé du Clos des Cimes à Saint-Bonnet-le-Froid, Régis Marcon connaît et travaille le champignon comme personne. Un savoir-faire qu'il nous transmet dans ce superbe ouvrage référence qui compte 65 planches de champignons avec leurs caractéristiques, 120 pas à pas pour les techniques de préparation et de cuisson et 100 recettes savoureuses, simples ou sophistiquées : salade de oèpes, pizza aux champignons, soupe de pho, foie gras aux girolles, raisins blancs et noix, blet de roquet aux pommes et aux lacarias...

Un ouvrage précieux, remarquablement illustré et mis en scène.



PRATIQUE. Édition Martinière, 45 €.



SPECTACLE. Accessible

La saison culturelle du théâtre du Puy-en-Velay débute le 28 septembre par un spectacle d'humour musical: "Mystère Sacré" par les 69SAM69. Ce spectacle rend hommage à Adolphe Sax, l'inventeur du saxophone et brillant musicien. Il sera joué pour la première fois au Puy-en-Velay dans le cadre d'une résidence. Renseignements et réservations au 0871 09 03 45 ou sur www.lepuyenvelay.fr

JEUDI
26
SEPTEMBRE

ÉVÉNEMENTS DIVERS

LE PUY-EN-VELAY

Musique

À 21h au bar-restaurant La Mappemonde, Vinyles & Jazz, les amateurs de musique sont invités à venir écouter et partager des moments jerry en vinyles.

LE PUY-EN-VELAY

Conférence

Le système BuQi est un système énergétique chinois mis au point par le Dr Shen Hongxun pour répondre aux problèmes contemporains de stress qui rompent l'harmonie du corps et de l'esprit. Une intervention se déroulera à 20h30, salle de la Commanderie Saint-Jean (entrée gratuite). Un traducteur sera présent. Contacts: www.buqihauteloire.fr; qi.haute-loire@stj.fr; 71 04 96 41; 06 79 09 39 23.

ST-GEORGES-LAGRICOL

Cinéma

Avec Ciné-perc, "Le Passé" à 20h30.

MONISTROL-D'ALLIER

Cinéma

À 20h30, salle de la mairie, "Hygiène".

VENDREDI

27
SEPTEMBRE

SPECTACLES, THÉÂTRE

BRIVES-CHARENSAC

Théâtre

La compagnie de théâtre "À tour de rôle" présente, "Ne nous laissons pas abattre", mise en scène par Claudine Van Beneden, à 20h30 à la Maison pour tous. Tarifs: 7 € adultes; 5 € enfants à partir de 6 ans jusqu'à 15 ans. Renseignements au 04 43 07 64 97.

VOREY-SUR-ARZON

Spectacle

La comédie "Sous les Jupes des Hommes" à 20h30 à l'Embarcadère. Entrée: 12 € et 10 € (tarif réduit). Renseignements et réservations: embarcadere@vorey.fr ou 04 71 11 15 21.

BALS, CONCERTS, FÊTES

LE MONASTIER-SUR-GAZEILLE

Bœuf

À 21h au bar Le Ré Bémol, bœuf avec "Les mange-chèvres". Amitié et musicalité ont rendez-vous dans "la capitale des Cuivres".

VISITES, BALADES, SORTIES

ROSIÈRES

Marché

Génération mouvement les Aînés Ruraux organise une marche chaque année à des points différents. Cette année, Rosières fut choisie avec le circuit de l'ancienne voie fermée de la Galoche. Le 1^{er} départ: 9h - circuit de 12 km (22 personnes) vers le chalet de location VTT de Yan Montagnon. 2^e départ du même endroit à 15h30 jusqu'au lieu-dit La Gare-de-Bessamoret. Une navette prévue pour le retour. Départ Yssingeaux: 16h et 16h20 à la gare de Bessamoret et Rosières. Pour clôturer cette journée, goûter offert à tous les marcheurs.

ÉVÉNEMENTS DIVERS

LE PUY-EN-VELAY

Dédicaces

Bernard Romain dédicace son dernier ouvrage, "Les 4 saisons de ma vie", au bar à Vincent, 51 boulevard Carnot, de 14h à 18h et samedi 28 septembre à la librairie Mérigane, 42 boulevard Saint-Louis, de 9h30 à 12h.

LANGEAUX

Cinéma

À 20h30 au centre culturel, "Les moissons du futur". Plein tarif: 4,80 €; tarif réduit 3,80 €. Comment nourrir les 9 milliards d'habitants annoncés en 2050?

FÉLINES

Cinéma

À 20h30, à la salle des fêtes, "La Cage dorée".

ALLÈGRE

Cinéma

Le programme cinéma: à 19h, Oggy et les cafards. À partir de 20h30: Rod 2.

CRAPONNE-SUR-ARZON

Projection

En avant-première des Pontempeyresques, à 21h, "L'Veil du down", un document visuel pédagogique (DVP) produit par l'Hostellerie de Pontempeyrat autour du travail d'Eric Blouet, réalisé par Virginie Raba. Ce film sera disponible en édition limitée lors de cette soirée et en commande à partir de novembre à l'adresse: www.hostellerie-pontempeyrat.com.

SAINT-PRIVAT-D'ALLIER

Patois

Prochaine soirée patois à 20h30 à la salle polyvalente de la Croix d'Ours.

LE PUY-EN-VELAY

Conférence

Au centre socio-culturel de Guillard, conférence intitulée "La vie après la mort chez les Égyptiens". À 20h30, entrée gratuite.

SAMEDI
28
SEPTEMBRE

SPECTACLES, THÉÂTRE

BOISSET

Théâtre

Le théâtre de la Bolène venu de Chromels, propose une soirée théâtre à 21h à la salle polyvalente. Deux comédies, "Fernand a trouvé l'âme sœur" et "Clercs de l'urne", seront présentées. Entrée: 8 €; gratuit pour les -10 ans.

ST-GERMAIN-LAPRADE

Théâtre

À la salle polyvalente, de 14h30 à 17h30, pièce de théâtre. Les Tréteaux de Peynastre présentent "Les portes claquent" de Michel Fermeaud. Possibilité de piécunerie à partir de 11h30.

BRIOUDE

Théâtre

"Columbo, crime sans ordonnance", pièce adaptée de la célèbre série Columbo à 20h45 à la Halle aux grains.

LE CHAMBON-SUR-LIGNON

Théâtre

Festival Ama-théâtre, avant-goût du festival de théâtre amateur "Côté-cour". Samedi à 20h30 et dimanche après-midi à la maison des Brechts. Libre participation. Renseignements au 04 71 59 76 49.

BALS, CONCERTS, FÊTES

BRIOUDE

Gala

Le gala Croix-Rouge du Haut Allier se déroulera à la salle polyvalente de Brioude à 21h au profit des actions d'aide aux familles en difficultés. Participation de 5 €. Buvette sans alcool. Tombola avec tickets numérotés.

SAINT-DIDIER-EN-VELAY

Concert

Concert de "The Fat Bastard Gangband" à la salle polyvalente à 20h. Soirée organisée par Grap'n'Roll. Tarif: 10 €. Renseignements au 04 77 35 42 65.

VISITES, BALADES, SORTIES

GRAZAC

Randonnée

12^e Virade de Grezac. Rando Quad Moto. Départ du gymnase de Lapte à 13h. Engagement + repas: 40 €; repas seul à 10 €.

ANGUILHE

Visite

Découverte nocturne de la chapelle Saint-Michel (Neuvaine des Saints Anges) à 21h. Rendez-vous devant le rucher. Renseignements au 06 42 27 65 14.

LE PUY-EN-VELAY

Visite

Comment mieux connaître un artisan d'art qu'en visitant son atelier? Un maçon-tailleur de pierre ouvre ses portes à 10h. Renseignements et inscription au 04 71 07 00 00 ou 04 71 09 38 41. Gratuit.

MARCHÉS, FOIRES

LE MONASTIER-SUR-GAZEILLE

Foire
La municipalité invite à participer au concours de pouliches, juments poulinières et poulains laitons, à partir de 7h sur la place du Vallat. Les éleveurs doivent s'inscrire auprès de la mairie au 04 71 03 80 01. Se déroulera également la foire aux chevaux lourds, chevaux de selle, poulains, ânes et poneys. Programme de la journée : 7h-8h30 : arrivée des animaux ; 8h-9h, inscription au concours ; 9h30, présentation des animaux au jury par catégorie ; 11h30, délibération du jury ; 12h, remise des prix ; 12h30, apéritif offert par la municipalité. À l'issue de cette manifestation un repas sera servi dans le hall de la mairie. Toute la journée, vente de produits fermiers par des producteurs de la région, la vente de fruits et légumes ainsi que l'exposition de matériel.

ÉVÉNEMENTS DIVERS

LE PUY-EN-VELAY

Dimanche ludique
Le collectif d'habitants du centre-ville du Puy-en-Velay convie à son dimanche ludique (jeux de société, jeux de cartes, collation), à la maison de la citoyenne Louise-Michel (rue des Chevaliers-Saint-Jean), à partir de 14h.

LES ESTABLES

Virade
L'association Valcère la Mucoviscidose organise les Virades de l'espoir. Ce rendez-vous permet de collecter des fonds pour soutenir et financer la recherche tout en sensibilisant le grand public à cette maladie génétique. Le programme, à la salle d'animation : entre 8h et 11h, marche trail VTT sur des circuits de 7, 11, 16 et 20 km. Entre 8h et 9h, VTT sportif sur un circuit de 40 km. Découverte des champignons de 10h à 12h. Durant l'après-midi : balade à motos, initiation au biathlon, promenades à dos d'âne, chiens de traîneaux, maquillage, escalade, animations musicales, découverte de la Chartreuse de Bonnefoy. (14h30).

MONISTROL-SUR-LOIRE

Virade
6^e Virade de Monistrol. Après la virade des enfants vendredi, elle se poursuit dimanche : 3 circuits pédestres de 8, 14 et 20 km. Départ à partir de 8h depuis le lycée Professionnel. Couscous à midi au prix de 8 €. Réservation auprès d'Alpha Bureau au 04 71 61 62 51. Jeux pour les enfants et avec la ludothèque Ricochet. Spectacle d'après l'après-midi : vente d'objets aux couleurs de l'association, tombola et buvette.

ROSIÈRES

Lecture
Dans le cadre de Jazz en Velay, au café-librairie La Maison vieille à Roiron à 15h, jazz et littérature, les visiteurs pourront venir lire et/ou écouter des textes sur le jazz. Présentation de la nouvelle "Prix Jazz en Velay".

GRAZAC

Virade
12^e Virade de Grazac. Au programme : 3 circuits pédestres de 5, 10 et 20 km. Départ à partir de 8h depuis le CASQ. Chili con carne au prix de 8 €, saucisses frites à 4 €. Jeux pour les enfants (maquillage, promenades en calèche, mini-tennis, escalade, tir à l'arc, escrime). Animation musicale, vente de boules de Noël et de tableaux, vente d'objets aux couleurs de l'association. Lâcher de ballons en fanfare en fin d'après-midi.

LUNDI 30

SEPTEMBRE

VISITES, BALADES, SORTIES

ST-GEORGES-LAGRICOL

Marche
Balade organisée par Saint Georges Foie. Départ à 14h devant la salle polyvalente.

ÉVÉNEMENTS DIVERS

LE PUY-EN-VELAY

Rencontre
Dans le cadre de Jazz en Velay, au café-lecture Aux cordes sensibles, "Coul'jazz" : conversations, écoutes et lecture autour du jazz.

MARDI

1

OCTOBRE

ÉVÉNEMENTS DIVERS

ST-GERMAIN-LAPRADE

Conférence
"La langue d'oc, des origines à nos jours", par Louis Rocher à 20h30 au centre culturel. Gratuit. Inscription conseillée. Renseignements au 04 71 03 59 22.

CRAPONNE-SUR-ARZON

Bourse
Bourse aux vêtements d'hiver à la Grenette. Départ les 1^{er} et 2 octobre de 9h à 18h, vente le 4 octobre de 9h à 19h et le 5 octobre de 9h à 14h.

MERCREDI

2

OCTOBRE

SPECTACLES, THÉÂTRE

LE PUY-EN-VELAY

Spectacle
Conte musical "Ritournelle à gogo" par le Splash théâtre à 14h30 et 16h30 au théâtre du Mayaga. Tarifs : 7 € et 4,50 €. Renseignements au 04 71 09 61 50.

ÉVÉNEMENTS DIVERS

BLAVOZY

Cinéma
Au centre socio-culturel à 20h30, Red 2.

LE PUY-EN-VELAY

Conférence
Réunion d'information intitulée "Les risques au travail dans le monde agricole : prévenir et indemniser". À 14h au centre Roger-Fourneyron. Entrée gratuite.

ST-JULIEN-CHAPTEUIL

Café lecture
L'Agora propose le premier café-culture de sa nouvelle saison au restaurant "Les gourmands disent", à 19h. Un café-jazz dédié par Robert Portal et Jazz en Velay au guitariste Django Reinhardt (1910-1953). Entrée libre et possibilité de prolonger la soirée par un repas. Réservation au 04 71 06 46 63.

LE PUY-EN-VELAY

Conférence
1^{re} conférence de l'histoire de l'art de la saison à 19h, par l'association "L'art et la manière". Thème "Giotta, le décor de la chapelle Scrovegni à Padoue, 1312-1316". Tarifs : 8 €, gratuit pour les collégiens et les lycéens. Renseignements au 04 71 61 14 07.

JEUDI

3

OCTOBRE

BALS, CONCERTS, FÊTES

LE PUY-EN-VELAY

Concert
À 21h au bar-restaurant "La Mappemonde", jam-session.

DOMERYAT

Concert
Concert de blues-rock américain à 21h, à la salle des fêtes.

ÉVÉNEMENTS DIVERS

LE PUY-EN-VELAY

Conférence
Conférence gratuite à 19h au Lycée Simone Weil, par Patrick Guelpa, professeur d'Allemand. La conférence est intitulée "Les Vikings : mythe et réalité". L'exposé sera suivi d'une discussion avec le public. Renseignements au 04 71 08 58 94.

LANGEAÇ

Conférence
"Le Cambodge : splendeurs, misères et renaissance", par René Dupuy, directeur de l'IUFM et professeur d'histoire géographique retraité. À 14h30 à la mairie. Tarif : 5 €.

Auto. À travers les âges

L'organisation de l'assemblé des clubs de véhicules anciens a été confiée à l'association Auto Rétro Pontat. Une centaine de voitures venant des 4 départements auvergnats est attendue au Puy-en-Velay, dimanche 29 septembre. Après l'accueil au Conseil général, départ pour un itinéraire touristique à partir de 10h45 et retour au Puy-en-Velay, place de Breun, à 12h.



8. LE PUY-EN-VELAY

Jazz en Velay : Mario Stantchev trio, le concert à ne pas rater

Un concert "exceptionnel", "le" concert de jazz de la saison culturelle... On l'aura compris, Jean-Christophe Véra ne tarit pas d'éloges sur Mario Stantchev, qui se produira vendredi 4 octobre à 20h30 au théâtre. A ses côtés Marc Michel à la batterie et Yann Phisyphe à la contrebasse pour un concert de jazz aux influences slaves inévitables.

Le président de Jazz en Velay est particulièrement heureux d'avoir inscrit ce musicien exceptionnel à l'affiche de la seconde édition de cette quinzaine dédiée au jazz. Marc Michel, qui est né au Puy, n'est d'ailleurs pas étranger à la venue de cet artiste entre les mains duquel sont passés les jazzmen français.

Mario Stantchev a eu un parcours étonnant qui l'a conduit jusqu'au sommet. Le Bulgare a fait ses débuts au piano à 4 ans ; quand le jazz gagne des points à l'est, c'est l'aubaine. Mario Stantchev joue régulièrement à la radio et la télévision, enchaîne les tournées... En 1977, invité au Warsaw jazz jambo-ree, il découvre Freddy Hubbard, le big band Toshiko, Akiyoshi-Lew Tabackin avec Randy Brecker. En 1975, il est interdit de séjour en URSS. Sept ans plus tard, il crée le département jazz du CNR qu'il dirige pendant quelques années.

La reconnaissance vient en France dans les années 80, il se lie d'amitié avec Michel Petrucciani et Mar-

tial Solal. En 1995, direction les États-Unis, New York où il donne des master class à la New school of music, saint des saints du jazz. Il enchaîne une participation à Newport in New York.

Mario Stantchev a enregistré une douzaine d'albums. A l'aube de la clôture d'Automne en Velay, Jean-Christophe Véra est satisfait ; l'objectif est atteint, à savoir toucher un public plus large que les seuls amateurs de musique de jazz.

Cela a été le cas avec les expositions ("Django'graphie" visible à la bibliothèque et les photographies sur le jazz proposées aux Ateliers des arts jusqu'au 5 octobre) et le concours de nouvelles.

Rendez-vous jeudi 3 octobre à 21 heures pour une nouvelle saison de Jams-sessions à la Mappemonde. Les musiciens de Jazz en Velay seront désormais présents sur scène tous les premiers jeudis, d'octobre à décembre et de février à mai.

*Jean-Christophe Véra,
entouré des membres de l'association Jazz en Velay.*

Pratique

Bien qu'intégré à la saison culturelle du théâtre du Puy, le concert est hors-abonnement : les réservations se feront de manière unique au guichet du théâtre. Tarif : 20€ et 15€ en t réduit. Les musiciens de Jazz en Velay assureront la première partie du concert dès 19h30 dans le hall du théâtre. Entrée et bar ouvert.



SALON TENDANCE
MODE & MARIAGE

DU 11 AU 13 OCTOBRE

DU 11 AU 13
OCTOBRE
GRANDE HALLE
DE SAINT-PAULIEN

l'éveil

de la Haute-Loire

0,60 €

ABONNEMENTS POSTES
3 mois 42,00 €
6 mois 84,00 €
1 an 167,00 €
abonnement@level.fr

Rédaction - Abonnements : place Michel de l'Honnêteté - 43000 LE PUY - CEDEX
Tél. 04.71.09.32.14 - Fax. 04.71.02.94.08
Rédaction : redaction@level.fr
Autres services : contact@level.fr

VELAY chauffage
Site web : www.velay-chauffage.fr

Z.A. La Chartreuse
43100 BREVES-CHARENTAIS
TÉL. 04 71 02 63 04

PORTES OUVERTES DU 7 AU 12 OCTOBRE

Le bien-être à domicile

SPA Paradisio-plaisir Silver à partir de 4 990 €

Caractéristiques de SPA

Dans le limite des stocks disponibles

La Chaise-Dieu en chantier



Le nouveau préfet de région a visité le chantier de la Chaise-Dieu. Page 5

Le toit s'est écroulé



Du jazz comme on l'aime



PORTES OUVERTES

du 28 septembre au 6 octobre

OUVERT
Dimanche
06 oct.

tousalon

Jusqu'à -30%

Maisons de Réflexe

Jusqu'à -25%

Le Bon Lit

Jusqu'à -25%

Atraconfort

250€ OFFERTS sur les modèles CONTURA

Cuisines Gerard

FOUR OFFERT

ZONE CONCEPT HABITAT
RN 102 - Dir. Clermont-Fd - Plaine de Bleu

+ de 3000 m²
à 5 mn du Puy

POLIGNAC

Mario Stantchev, pianiste virtuose, a fait vibrer les aficionados de jazz



Il était annoncé, partout sur les plaquettes comme un pianiste virtuose : Mario Stantchev. Le nombreux public présent vendredi soir au Théâtre municipal a pu se rendre compte que le qualificatif lui convenait parfaitement.

Sur scène, le pianiste bulgare Mario Stantchev était accompagné de Marc Michel - originaire du Puy-en-Velay (dont nous avons publié un entretien dans ces colonnes) à la batterie et Yann Phoyphat à la contrebasse. Mario Stantchev trio a fait vibrer les aficionados du jazz, appréciant chacun des morceaux joués avec un talent inédit. Un concert qui termine la quinzième musicale "Jazz en Velay".

Dans le monde du jazz, on ne présente pas Mario Stantchev. Il est une référence, nombreux sont ceux qui ne tarissent pas d'éloges à son égard. Pendant une heure et demie, il a prouvé une fois encore qu'il était un grand compositeur et un pianiste inspiré, qui perpétue la longue liste des « grands », plongeant dans les racines du folklorique pour régénérer leur musique.

Ce grand maître bulgare du piano jazz a joué au côté des plus grands comme Adam Nussbaum, Billy Drummond ou encore l'immense Ron Carter pour ne citer qu'eux et a fondé le département jazz du conservatoire de Lyon. Il a aussi une énorme carrière d'enseignant dans les écoles de jazz les plus prestigieuses. Nombreux sont les pianistes de jazz français qui sont passés dans sa classe.

Dans une complicité évidente, le trio a dévoilé un répertoire axé principalement autour des compositions de Mario Stantchev, mais également de Marc Michel, avec quelques standards surprises tout au long du concert. Car le jazz, c'est aussi et surtout, une large place laissée à l'improvisation. Nul doute que le concert fut de haute volée, chacun aura été séduit par la mélodie de rythmes irréguliers mais aussi cette écriture minutieuse, c'est le propre des grands compositeurs de jazz de permettre, à l'instar de Duke Ellington, une musique à la fois exigeante et jubilatoire.

J.B.



Deux députés viennent prêcher l'Europe



Estelle Wignar, Michel Anahori, et les deux députés européens Henri Weber et Sophie Auconie.

Le conseil général de la Haute-Loire par le biais de son centre d'information Europe Direct organisait une rencontre-débat vendredi après-midi avec deux députés européens, la conseillère générale et suppléante de la Haute-Loire, Estelle Wignar, et le député européen, Michel Anahori.



Mario Stantchev trio : musique vivante !

- 6 OCT. 2013 TRAGONE

Le concert du Mario Stantchev Trio mettait fin aux Automnes du

jazz au théâtre du Puy-en-Velay, vendredi soir. La capitale vellave a eu la primeur d'une rencontre de deux générations de musiciens que l'on souhaiterait voir se pérenniser. « Mario était notre professeur au Conservatoire national de région de Lyon », explique le contrebassiste Yann Phayphet. « Marc Michel (le batteur) a eu l'initiative de nous faire jouer ensemble. » Mais lors du concert, toute relation de prof à élève avait disparu. Exit l'académisme des conservatoires, le public s'est retrouvé baigné dans une musique de l'instant, qui brillait par

sa spontanéité et sa jeunesse. Si dans l'ensemble, on sentait une certaine retenue, peut-être due à la nouveauté, ou aux formes même des morceaux, on a apprécié la complicité ludique de ce trio au jeu subtil et sensible. Une musicalité qui a enrichi les compositions revisitées de Thelonus Monk, Pat Metheny, Fats Wallers, ainsi que les créations de Mario Stantchev et Marc Michel. Les quelque 200 mélomanes qui ont assisté au concert ne s'y sont pas trompés. Leurs applaudissements ont obtenu deux rappels. ■

M. T.



■ Le Mario Stantchev trio, la toute récente formation, donnait vendredi son premier concert au théâtre du Puy-en-Velay. Photo Michel Taffin



■ Mario Stantchev, pianiste bulgare qui évolue dans une musique sans frontière. Photo Michel Taffin

Vivement
l'année prochaine...

Et qu'on se le dise,
ça va jazzer !

